



秋季リーグ戦まであと1日！～3部優勝を目指して～

- 01 第85回旧三商大戦開催のご報告
- 04 秋季リーグ戦のご案内
- 05 おくやみ
- 04 100周年記念事業特集 # 11
- 05 100年史に掲載する写真ご提供のお願い
- 06 100周年記念事業寄付者ご芳名一覧

第85回旧三商大戦開催のご報告

8月23日(火)にほっともっとフィールド神戸にて旧三商大戦が開催されました。昨年度は新型コロナウイルスの影響を受け開催されなかったため、今年2年ぶりの開催となりました。一昨年同様優勝を目指しチーム一丸となって臨みましたが、2試合ともに厳しい試合展開となり3位という結果に終わりました。

以下、当日ベンチに入ったマネージャーによる試合レポートです。試合動画・試合ブログもあわせてぜひご覧ください。

8/23(火) 一橋大学vs大阪公立大学 @ほっともっとフィールド神戸

●2-11

	1	2	3	4	5	6	7	計
一橋大	0	0	0	0	2	0	0	2
大公大	6	1	0	3	0	1	×	11

(大会規定により7回コールドで試合終了)

【投】藤本(2回)→本吉(1回)→藤田(2/3回)→ガンディー(1 1/3回)→岸本(1回)

【捕】前田→押川

[二]三家本・島山

○試合動画 [試合動画はこちら](#)

○試合ブログ [試合ブログはこちら](#)

4年藤本が先発を任せられますが、連打や四死球により初回に一举6点を失う苦しい立ち上がりとなりました。なかなか流れを引き寄せることができない中、3回からピッチャーは4年本吉に交代します。二者連続三振を奪い、ここまでの悪い流れを振り切るナイスピッチングをみせます！相手に失点を許してしまう中でなかなか打線が繋がらず、このまま点をとれなければ5回コールド負けという緊迫の場面で先頭打者1年泉川が出塁します。2年前田も続いてヒットを放ち、1死1・3塁に！またとないチャンスで迎えるバッターは4年島山。初球をセンターまで運び、タイムリー2ベースヒットに！なんとか望みをつなげることができました。6回にも二者連続で出塁し、チャンスをつくりますが、点を追加することはできず、7回も三者凡退に倒れ、試合終了です。特別ルールにより7回コールド負けで敗戦いたしました。

(4年 MG 三浦)





8/23(火) 一橋大学vs神戸大学 @ほっともっとフィールド神戸

●7-8×

	1	2	3	4	5	6	7	8	計
一橋大	0	0	0	0	4	0	3	0	7
神戸大	0	0	1	2	0	0	0	5×	8

(大会規定により8回で試合終了)

【投】大田(3回)→齋藤(1回)→佐川(1回)→森田(2/3回)→佐藤(2/3回)→豊澤(2/3回)→岸本(1/3回)

【捕】川嶋→押川

[二]五井・尾実

○試合動画 [試合動画はこちら](#)

○試合ブログ [試合ブログはこちら](#)

先発の4年大田はランナーを背負いつつも、3回7奪三振と好調なピッチング。4回、2番手の1年齋藤は四球とヒットで2点を失いますが、緩急を活かしたピッチング、また2年川嶋の盗塁刺も決まり踏みとどまります。攻撃は5回、四球と相手のエラーで2死満塁とすると、4年五井にタイムリーヒットが飛び出し2点を返します！さらに、2年尾実が左中間へのツーベースを放ち、なおも2点を加えて逆転に成功！

5回・6回は、1年佐川、2年森田、3年佐藤がそれぞれの持ち味を活かしたピッチングで無失点リレー。7回には、代打の2年室・神谷のヒットから1死一・二塁とし、再び五井がタイムリーツーベース、尾実が犠牲フライを放ち、この回3点を奪って7-3とリードを広げます。

7回は今季投手に復帰した豊澤が抑え、最終8回も逃げ切りたところでしたが、3年岸本が相手打線に捕まり一挙5失点。勝利目前で悔しいサヨナラ負けに終わりました。

(4年 MG 内海)



秋季リーグ戦のご案内

いよいよ明日 8/29(月)より、**令和4年度秋季リーグ戦が開幕**いたします！

初戦は春季リーグ3部優勝校の学習院大学との対戦です。3部優勝のためには必ず勝たなければいけない試合となります！チーム一丸となって勝利を目指して戦ってまいります。

今季は千葉県の球場を使用して行われる試合が多くなっておりますが、有観客で実施される試合もありますので、お時間の許す方はぜひ球場までお越し頂ければ幸いです。

試合日	開始時刻	対戦カード	球場
8/29(月)	9:30	学習院大vs一橋大	浦安市民球場
8/30(火)	10:00	一橋大vs学習院大	長生の森公園野球場
9/13(火)	11:00	大正大vs一橋大	ゼットエーボールパーク
9/14(水)	11:00	一橋大vs大正大	ゼットエーボールパーク
10/1(土)	13:30	上智大vs一橋大	ゼットエーボールパーク
10/2(日)	13:30	一橋大vs上智大	ゼットエーボールパーク
10/15(土)	12:30	順天堂大vs一橋大	一橋大学グラウンド
10/16(日)	12:30	一橋大vs順天堂大	一橋大学グラウンド
10/22(土)	8:30	一橋大vs帝平大	ゼットエーボールパーク
10/29(土)	8:30	帝平大vs一橋大	ゼットエーボールパーク

※黄色の球場は有料有観客試合、水色の球場は無料有観客試合となっております。

※試合日時や球場に変更が生じた場合には改めてご案内いたします。

※詳細につきましては[東都大学野球連盟のホームページ](#)もあわせてご覧ください。

おくやみ

昭和48年ご卒業の野間茂様が令和4年6月29日にご逝去されました。

遅ればせながら、謹んで皆様にお知らせ申し上げますとともに、野間様のご冥福を心よりお祈り申し上げます。

100周年記念事業特集#11

環境整備事業を担当させていただいている 4 年 MG 小林です。一球通信では、継続的に環境整備事業の進捗を掲載しています。今年は 2 月号・3 月号で部室改修完了のご報告、4 月号・6 月号で新旧部室リポート動画の宣伝、先月はグラウンド改修工事の開始をご報告させていただきました。

今月はタイトルの通り、ついにグラウンド改修工事が完了しましたのでそのご報告です！7 月下旬より約 3 週間かけて行われた大規模な改修工事です。Before, After と写真もふんだんに使用しておりますので、ぜひ最後までご覧くださいませ！

内野グラウンド

内野工事の様子↓



まずは内野です。大量の黒土と砂を混ぜ込んで(左写真、実際は写真の 3 倍ほどの量です)内野全体を攪拌、転圧をして固めます。右写真の左側(色が明るくなめらかな方)が転圧まで終わった状態、写真右側の暗い凸凹したところが攪拌までの状態です。大きなトラクターで動くため、水を撒いて砂埃を抑えながらの作業となるのですが、貯水槽の水ではとても足りないとのことで、部室前水道の水も使用しながら 2 日間の延長作業を行っていただいていたなんとか完了しました。

完了後↓



以前公開しました動画では雨が降った後の大きな水たまりの様子を撮影しましたが、雨の次の日も水たまりのほとんどできないグラウンドへと生まれ変わりました。このように環境を整えていただいたことで、選手の整備モチベーションも以前より向上しているみたいです。日々の整備がなによりも大事なグラウンド維持の方法なので、しっかりと取り組んでいきます！

また、内外野境界の芝を整えたことも大きな変化です！芝が大きく内野側にせり出し、境界線はガタガタな状態だったのですが、上の右写真のように、ラインがとてもきれいになりました！グラウンドへ入ると、内野が深くなったのが明らかです。野手陣からも「内野が深くなって守りやすくなった」というよこびの声が上がっています！

両ブルペン

工事前の1塁側(左)・3塁側(右)ブルペン↓



ご覧のように全面雑草に覆われ、見栄えも悪かったのが実態でしたが…



←作業の様子



↑1塁側



↑3塁側

ピッチャープレートも全て新しく、マウンドの傾斜やプレート後ろも整い、非常に投げやすくなりました！ピッチャーコーチをしていただいている宮田さんからもお墨付きをいただいています！動画に登場していただいているので、完成をお楽しみに！

ファールライン

ファールラインも生まれ変わりました！



↑ 改修前、白線の中を整備します



↑ 改修後

ファールラインは芝に浸食されてしまいやすく、これまで芝の上に直接石灰を引いて試合を行っていました。今回の改修でライン周りも土にさせていただき、審判の判定もしやすく、外野手にとっても走りやすいグラウンドになりました！

外野定位置



↑ 左から工事前のレフト・センター・ライト定位置

写真でご覧いただくよりも凸凹は深く、走ればもちろん足を取られ、雨が降れば深い水たまりができる、というかなり困った状況でした。



↑ 作業の様子(左)、整地した状態(中央)、芝を張って数日(右)

工事では、芝を張る範囲を決め余分な芝をカットして土を入れて整備をし、まず平らにします。続いて芝ロールを張り、夏の日照りに負けないように水を与え続けて根張りを促します。右写真が芝を張って数日後の様子です。少しずつ緑が増えてきています。



↑ 工事完了時点、芝を張って 2 週間経ちました

芝を張って約 2 週間、見た目はかなりなじんできました！とはいえ、まだまだ歩いてみるとふかふかした感じ。この時はスパイクで走ればはがれてしまいそうな柔らかさで少し心配にもなりましたが、お盆に台風が来て雨もよく降り、枯れることなく現在はしっかり定着しました。外野手のプレー環境が大幅に改善し、一同感激しています！

他にも、一足先に行っていたいただいたマウンド改修や、バックネット前の雑草が全てきれいになったこと、ベースも新調したことなど、グラウンド状態に関わる全てがとても良くなりました。使用感が向上しただけでなく、見た目が整ったというのも大きなポイントだと思います。リーグ戦の観戦や練習の見学に来ていただいた方々に良い印象を持っていただけるととてもうれしいです。

過去動画もぜひご覧になってください！

これまでに作成しました環境整備事業にかかわる動画を再掲します。現在、第 3 弾となるグラウンド改修編を作成中です！今回もちろん多くの部員が登場します！来月の公開をどうぞ楽しみに！

[○第1弾動画はこちらから！](#)

[○第2弾動画はこちらから！](#)

番外編 ～OGの方々が新マネ室を見に来てくださりました！～

グラウンド改修完了直後、台風明けの良く晴れた日、R2年卒OGの渡辺佳奈様、澤田明日香様、伊津野唯様が大学へお越しくださいました！！現4年生が1年生だったときの4年生、あこがれの先輩方が3人そろってくださるといふことで、現役部員も朝から浮足立っていました。新しいマネージャー室をご覧いただき、久しぶりにグラウンドでお話ができるとてもうれしいひと時でした！

先輩方からコメントをいただきましたので、掲載させていただきます。

渡辺佳奈様より

令和2年卒渡辺です。先日同期のマネージャーとグラウンドに見学に行かせていただきました。三商・リーグ戦前の追い込みの時期に快く受け入れてくださった現役部員の皆さまに大変感謝しております。部室が改修された、ということでせっかくなので中を見させていただきました。まず部室に空調がついて、快適に過ごすことができることはもちろん、衛生環境も飛躍的に改善されたと見ただけで感じました。また女子マネ室ができているのにも感動を覚えました…。作業効率等々が向上し、益々女子マネが活躍する野球部になるのではないかと期待しております！笑（また来年度以降の新歓に向けても大きな武器になるのではと秘かに期待しております、、、）

澤田明日香様より

久しぶりにグラウンドに伺いました。現役時代のことを懐かしく思い出しましたし、現役の皆さんの姿が本当に眩しかったです。新設のマネージャールームにも入らせていただきましたが、私の在学中にあったらずっと入り浸ってしまうだろうと思うほど、快適な空間でした…！

新しくなった空間で練習に打ち込んでいる皆さんの姿に、社会人の私は本当にパワーを貰いました。秋のシーズン、部員一人一人の夏の頑張りが実を結ぶことを心から願っています！



一緒に写真も
撮りました！

←澤田様(後列左から2番目)、渡辺様(後列中央)
伊津野様(後列右から2番目)

グラウンドについては、特に選手を経験されてきた方々が現役時代にたくさん苦勞をされてきたのではないかと思います。幸運にも今回のような大規模な改修工事を行うことができたのは、ひとえにご寄付にご協力くださっている OB・OG の皆様のおかげです。百周年記念事業にご理解をいただき、活動環境を良くしたいと考えてくださる皆様の支えがあってこそ、現役部員は野球に打ち込むことができます。これまで百周年記念事業にご協力いただいているすべての方々へ、心より感謝申し上げます。

今回は環境整備事業委員長代理として一球会副会長の高橋様に中心となっていただき、グラウンド改修を推進してきました。日頃からのご支援に対する感謝も込めて、この場をお借りしてお礼申し上げます。

ご寄付のお願いと並行して環境整備事業を行ってきて、残す事業項目は「ベンチ補修」「練習機器・設備品の購入」「観客スタンドの設置」となりました。特に「観客スタンドの設置」については必ず行いたいと考えております。多くの方々に試合を観に来ていただくきっかけとなり、野球を通して皆様とより強くつながることができれば、環境整備事業の担当としてこれ以上うれしいことはありません。

今回の記事をご覧になっている皆様におかれましては、すでにご寄付くださった方々も、まだの方々も、ぜひさらなるご協力をよろしくお願い申し上げます。

4年 MG 小林未希子

100年史掲載用の写真ご提供のお願い

100周年記念事業の一環として作成いたします、100年史に掲載するお写真をご提供していただきたいと考えております。OBOG の皆様の現役時代のお写真や、社会人となられた後に同期の皆様や近い年代の方々でお集まりになられた時のお写真がありましたら写真のデータをご提供して頂けると幸いです。

ご提供していただけるお写真がございましたら、

- ・写真に写っている方のお名前
- ・写真が撮られた大体の時期
- ・写真の内容(春季リーグ戦、練習中、など)

以上3点をご明記のうえ、弊部のメールアドレス(hit.u.bbc.mg@gmail.com)までお送りいただけますと幸いです。

お忙しい中大変恐縮ではございますが、皆様のご協力のほどよろしくお願いいたします。

100周年記念事業寄付者ご芳名一覧(敬称略)

S23卒

石井和美

S26卒

本間元 寺田元一

S28卒

種田公二(2回) 種田幸子

S29卒

若林照夫

S30卒

深澤節子

S33卒

小山信

S34卒

中込千尋

S35卒

久木田義雄 井上雅雄

S36 卒

吉田公德 松田基 加藤元昭 垂井博美 内山弘幸

S37 卒

木野村富次

S38 卒

佐藤一紀(2回目)

S39 卒

佐藤堅一 高荻光紀

S41 卒

麻生三郎 植月俊勝 長谷川正澄 藤森肇 西崎孝盛

S42 卒

田中彰 赤松清治

S43 卒

坂本充幸 草野孝

S44 卒

井上三郎 鐘江健一郎(2回) 大内康可 浅岡晃

S45 卒

稲垣博正(2回目)

S46 卒

町田英一 後藤信之 小川満 落合健

S47 卒

吉田裕 乙黒勤

S48 卒

野屋敷雅章(3回) 橋本城二 竹内昇 今井鉄郎 石井大介 木村雅敏 野間茂 明治一成

S49 卒

筧宗憲

S50 卒

加藤純夫 鈴木浩一

S51 卒

佐治誠(2回) 飯島富士夫(2回目) 山口清(2回目) 深掘益稔 高橋進(2回目) 宮崎浩二

S52 卒

高橋雅和(2回) 伴野誠

S53 卒

鈴木喜雄 三木英明 安立長(2回) 大岸豊和(3回)

S54 卒

西川寛 大和啓一 小池真之 藤本啓一 高木正信 飯塚靖 磯部俊之 新悟 中村一郎

S55 卒

平野一男(2回) 芝崎守 二宮章 大沢茂 真部哲也 中嶋康成 福井一

S56 卒

坂本雅昭

S57 卒

中村正文 白井道昭 山本光正 岡本哲郎(2回目)

S58 卒

小方浩史 中村治人

S59 卒

高山晴彦(2回) 田中曜一

S60 卒

山本浩之 名取光広 服部壮

S61 卒

別納成明(2回) 津田朋彦 黒野逸資 小野和博

S62 卒

高橋剛志 松尾勲 吉田利明 八浪智彦 山田博昭 松尾雅隆

S63 卒

田沼一彦

H1 卒

荻原亘 中野雄一 小川太一 武田晴雄 下山仁

H2 卒

佐藤明

H3 卒

菊池優徳

H4 卒

村田温 山下祐治

H5 卒

牧野章房(2回) 小出昌平(2回) 犬飼一雅 小松一光 矢澤博之 八木律

H6 卒

石川治 谷口哲樹

H7 卒

小林正和(2回) 永野均 福嶋尚之

H4 年入学/H8・9卒

有志の方々

H9卒

志田薫

H10 卒

高野敏行

H11 卒

浅井英

H12 卒

秋山賢二郎

H13 卒

黒岩宏章

H14 卒

皆様

H15 卒

本間一路 福田法文

H16 卒

竹前喜隆

H17 卒

野条泰永(2回) 金子克浩

H19 卒

伊東優 武藤晃二(3回)

H20 卒

村松晃吉 小林健作 寺岡朋洋

H21 卒

澤幡正志 内野雅彦 堀井淳

H22 卒

無尽洋平 西嶋育

H24卒

酒井美帆 吉田拓平(2回) 小口琢也 庄田俊之 瀬川智文 齋藤譲一 百合将一

H25 卒

岩下竣亮 山口耕平 白石直人 上堂菌知夏

H26 卒

高石悠 高橋佳也

H28 卒

六畑聡太 日下部匡彦 別所俊典

H30 卒

長谷川誠 川畑圭右

H31 卒

加藤克拓

(2022年8月27日現在)

Donation ~100周年記念事業寄付金募集の状況~

2022年8月27日現在、いただいたご寄付は

計171名、総額 22,493,300 円 となっております。誠にありがとうございます。

また、寄付金上乘せ必要金額まで**3,996,700円**でございます。

引き続きご協力のほどよろしくお願いいたします。

最新の寄付募集状況やご寄付いただいた方のお名前などの詳細は、ホームページ内「OBOGの方へ」の100周年記念事業のページ(<https://hitotsubashi-bbc.com/ikkyukai3/100-2/>)に掲載しております。

今月も一球通信をご覧いただきましてありがとうございます。

8/23日にほっともっとフィールド神戸にて旧三商大戦が開催され、3・4年生にとっては2年ぶりの、1・2年生にとっては初めての三商戦となりました。結果は2戦とも悔しい敗戦となりましたが、多くの選手に出場機会が与えられ下級生を中心に貴重な実戦経験を積むことができました。改めまして球場までお越しいただいた皆様、誠にありがとうございました。

先月号でお伝えしておりましたグラウンド改修工事も完成し、現在は内野・外野・ブルペン全てにおいて非常に整った環境で練習することができております。改修していただいた状態をできるだけ綺麗に保っていけるよう、部員一同今まで以上にグラウンドを大切に使ってまいります。

いよいよ明日から令和4年度秋季リーグ戦が開幕いたします。今季からは帝京平成大学が3部リーグに加わり昨シーズン以上に厳しい戦いとなることが予想されますが、「3部優勝2部昇格」の目標達成に向けチーム一丸となって2か月間戦ってまいります。

残暑が一層身に應える日々ですが、お体にはお気をつけてお過ごしくださいませ。

一橋大学硬式野球部 2年
岩本司

▼一橋大学硬式野球部公式ホームページはこちら

<https://hitotsubashi-bbc.com>

▼「OBOGの方へ」ページ URL

<https://hitotsubashi-bbc.com/ikkyukai3/>

(パスワード: hitbbc)



公式 Instagram、Twitter のフォローもぜひお願いいたします！



<https://instagram.com/hit.baseball>



https://twitter.com/hit_baseball

ご寄稿のお願い

一球通信では OBOG の皆様からのご寄稿文を募集しております！

現役時代の思い出や最近のお仕事・ご活動の様子について、創部100周年に向けてのメッセージなど、テーマ・分量は問いませんのでどうぞお気軽にお寄せください。

また、こちらから直接ご依頼させていただく場合もございますので、その際にはご協力いただけますと幸いです。お忙しいところお手数をおかけしますが、皆様どうぞよろしくお願いたします。